

## Presentación

---

José María Pérez Navarro

“Sinite” es una revista nacida en el Instituto Superior de Ciencias Religiosas y Catequéticas “San Pío X” de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. Este año es muy especial para los lasalianos y lasalianas del mundo. Tres efemérides se celebran en 2025: los 300 años de la Bula de Aprobación del Instituto de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, los 125 años de la canonización del Fundador San Juan Bautista de La Salle y los 75 años del nombramiento por el Papa Pío XII de La Salle como patrono de los educadores cristianos. Esta serie de acontecimientos hizo pensar a los Hermanos que participaban en el 46º Capítulo General en: “Dedicar el año 2025 a profundizar y compartir la espiritualidad lasaliana en la Iglesia y el mundo, con motivo del 300 aniversario de la Bula de Aprobación” (46º Capítulo General, Compromiso 2.1). Posteriormente, fueron los hermanos Jóvenes en su II Asamblea Internacional quienes hicieron una propuesta para que el año 2025 fuera también el “Año de la catequesis”. “Dedicar un año lasaliano a la catequesis, animada por los Hermanos jóvenes y los Jóvenes Lasalianos, que incluya oportunidades en las que se puedan compartir las mejores prácticas del trabajo catequético en el ámbito del Distrito, la Región y el Instituto” (Propuesta 3, que se hace eco el Capítulo General).

Estos acontecimientos nos hicieron pensar que sería conveniente dedicar uno de los números del año 2025 a La Salle y lo lasaliano.

“Sinite” es una revista de pedagogía religiosa y catequética, pero el acontecimiento lo merecía y hacemos un paréntesis en nuestros temas tradicionales para dedicar uno a La Salle. Hicimos lo mismo con el 350 aniversario del nacimiento del Fundador (año 2001) y con el Tricentenario de su muerte (año 2019).

Hay cuatro artículos que se centran en el tema del número, realizados por cuatro expertos españoles sobre el tema lasaliano.

Josean Villalabeitia repasa el contexto histórico y el significado profundo de cada uno de los hitos lasalianos de este año, especialmente el valor fundacional de la Bula de 1725, que consolidó la identidad laical, gratuita y evangelizadora del Instituto. A través de estos acontecimientos, se subraya la estrecha relación entre espiritualidad y misión en el carisma lasaliano, así como su capacidad de adaptación a los retos contemporáneos.

Antonio Botana nos habla que la espiritualidad lasaliana se presenta como una propuesta para los educadores: un modo de narrar la vida con una clave de lectura, la mirada de fe. Con esta clave nos descubrimos mediadores del que es autor del relato, Dios mismo, quien nos elige para hacernos instrumentos en su obra de salvación con los niños y jóvenes, especialmente los pobres. En el origen de esta espiritualidad está la experiencia espiritual de Juan Bautista de La Salle, con su actitud de entrega y abandono en las manos de Dios.

Pedro Gil considera la relación entre Comunidad y Misión. Así como parece lógico que la misión configure a la comunidad, es también natural que la comunidad configure a la misión. Es un movimiento recíproco en el que todo se transforma por el carácter de Signo de Dios que tiene la comunidad consagrada. La espiritualidad de la comunidad lasaliana se define como la expresión de ese movimiento. Se recuerda el camino de tres siglos desde la educación centrada en el conocimiento racional de la realidad hasta la educación centrada en el conocimiento de la relación o las relaciones. En ambos casos aparece un modelo de comunidad y de espiritualidad específico, según nazca en el compromiso con

el conocimiento de los objetos o con el de la relación humana. Concluye proponiendo tres pistas para la animación de la comunidad lasaliana y la formulación de su espiritualidad.

En el artículo dedicado a la catequesis en la Institución lasaliana, el autor se pregunta si sigue siendo la catequesis la principal función del Instituto como dice la Regla en el n.º 17. En este artículo se analiza como en los últimos años esta preocupación ha perdido peso en el Instituto y ya los Hermanos no son referentes en el mundo catequético como lo fueron en otras épocas.

En la sección de estudios, tenemos tres artículos de temática muy diversa. En el año 2025, también recordamos que hace 50 años se publicó el documento clave para entender la evangelización que fue “*Evangelii Nuntiandi*”. Le pedimos al profesor Giuseppe Biancardi que nos hiciera un artículo sobre el contexto en que se redactó aquel documento, los contenidos y una valoración de su importancia.

Isaac Moreno y Héctor Manuel Sánchez, profesores del Instituto Teológico San Leandro de Huelva proponen una mirada al conflicto dentro del ámbito educativo, presentando algunas pistas desde el modelo de la mediación para la resolución de las situaciones conflictivas. A partir de ahí, se realiza un recorrido por la propuesta de Jesús de Nazaret, ofreciendo algunas claves necesarias para la educación religiosa desde la mirada y la escucha a la luz de los evangelios sinópticos.

Por último, Juan Pablo García Maestro con motivo del 800 aniversario del nacimiento de Santo Tomás de Aquino nos ofrece un artículo dedicado a este gran teólogo de la Iglesia. Recalca que para santo Tomás, teología y vida espiritual son verdaderamente una misma cosa.

Para terminar, recordar que, en el próximo número alcanzaremos los 200 números, después de 65 años de historia. Un camino ilusionante pero también fatigoso.